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Anwesende der Geschäftsführung (stimmberechtigt): 
Name GF-Posten  
Tim Rothbarth Finanzen und Inneres Anwesend 

N.N. Hochschulpolitik Unbesetzt 

Fabian Köhler Lehre und Studium Anwesend 

Robert Lehmann Öffentlichkeitsarbeit Anwesend 

Sven Herdes Personal Anwesend 

Nathalie Schmidt Soziales Anwesend 

Referent:innen (bzw. Vertreter:innen) (ständige Gäste): 

Name Referat  
Matthias 
Zagermann 

Datenschutz  

Cao Son Ta Service und Förderpolitik Anwesend 

Daniel Duschik Mobilität  
Marian Schwabe Struktur  
Christoph 
Johannes Kleine 

Technik  

N.N. Vernetzung Unbesetzt 

N.N. Hochschulpolitik Unbesetzt 

N.N. Gleichstellungspolitik Unbesetzt 

Joel Franke Politische Bildung  
N.N. Wissen, Handeln und Aktiv teilnehmen Unbesetzt 

N.N. Lehre und Studium Unbesetzt 

N.N. Kultur Unbesetzt 

Robert Sterzing Sport  
Sebastian 
Schmidt 

Qualitätsentwicklung  

N.N. Öffentlichkeitsarbeit Unbesetzt 

Lothar Michael 
Martin Keßler 

Internet Anwesend 

N.N. Internationale Studierende Unbesetzt 

N.N. Inklusion Unbesetzt 
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Claudia Meißner Soziales Anwesend 

N.N. Studentenwerk Unbesetzt 

N.N. Familienfreundliches Studium Unbesetzt 

N.N. Personal Unbesetzt 

Gäste: Paul Fietz, Alexander Busch, Friedrich Eucken, Philipp Flath, Katja Schulze, Andre 
Jacob, Lukas Benedikt Schumacher, Friederike Kantzenbach, Kersten Stender, Leon 
Puteanus, Peter Jüstel 
 
Protokoll: Nathalie Schmidt 
Beginn: 14:30 Uhr 
Ende: 16:47 Uhr 

Tagesordnungspunkte/Themen 

Zur Protokolllesart: In den Tagesordnungspunkten der Anerkennung von 
Hochschulgruppen wurde auf die Protokollierung der Vorstellung der Gruppen verzichtet, 
sofern diese nicht von den Angaben auf dem Antrag auf Anerkennung als Hochschulgruppe 
(siehe Anhang) abweicht. 
 
Alle Anwesenden werden darüber informiert, dass die Beschlüsse der GF erst 
wirksam werden, wenn das Protokoll durch das StuRa-Plenum bestätigt wurde. 
 
Die Sitzung ist mit fünf von fünf anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 
 

1. G190426-01 Hochschulgruppenanerkennung Musae 
Die HSG stellt sich vor. 
Frage Fabian: Wie wird man Mitglied? 
Antwort: Es gibt keine Voraussetzungen beziehungsweise keine formalisierte 
Mitgliedschaft. Wer mitmachen möchte, kann einfach die HSG ansprechen und 
mitmachen.  
Frage Fabian: Ist dementsprechend eine Mitbestimmung ohne Mitgliedschaft 
möglich? 
Antwort: Ja. 
Ohne Gegenrede angenommen. 

 
2. G190426-02 FA SchLaU Bundesvernetzungstreffen 

Lukas Schumacher beantragt 260 € für die Teilnahme am 
Bundesvernetzungstreffen im Sommersemester 2019 (20.06.2019-23.06.2019). 
Der Antrag enthält Teilnahmegebühren und Reisekosten. 
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Frage Robert: Das entspricht einer Förderung von 130€ pro Kopf. Das ist 
ziemlich viel. Gibt es einen Eigenanteil? 
Antwort: Ein Tagungsbeitrag von 60€ (Verpflegung, Unterkunft) für mehrere 
Tage ist nicht viel. 
Frage Cao: Wie wurde ausgewählt, wer mitdarf? 
Antwort: Es handelt sich um Menschen aus dem gewählten Leitungsteam, die 
Zeit haben und bei denen es auch von den aktuellen Aufgaben sinnvoll ist, dass 
sie mitfahren. Die zweite Person steht noch nicht endgültig fest. 
Ohne Gegenrede angenommen. 
 

3. G190426-03 FA Unerhört (WHAT) 
Friederike Kantzenbach beantragt 400 € für eine Buchvorstellung/Workshop 
vom Berlin Busters Social Club zum Buch „Unerhört! Adbusting gegen die 
Gesamtscheiße. Veränderte Werbung als Gesellschaftskritik?“. 
Friederike stellt den Antrag vor. Es soll ein circa dreistündiger Workshop 
werden. Der BBSC steht für politische Kunstaktionen etc. und ist etwa mit dem 
Peng!-Kollektiv vergleichbar.  
Fabian: Steht bereits fest, wer kommt? 
Friederike: Steht noch nicht fest, da es sich um ein Autor:innenkollektiv handelt. 
Nathalie: Was soll im Workshop gemacht werden? 
Friederike: Neben der Buchvorstellung sollen Gruppenarbeiten zu 
verschiedenen Aktionsformen durchgeführt werden. 
Cao: Wie viele Teilnehmende erwartet ihr? 
Friederike: 30/40 ungefähr 
Nathalie gibt zu Protokoll: Der StuRa distanziert sich von jeglichen Formen der 
Sachbeschädigung. Im Rahmen dieser Veranstaltung wird nicht zu 
rechtswidrigem Verhalten aufgerufen. Die angesprochenen Aktionsformen 
werden nur rein theoretisch behandelt beziehungsweise für den heimischen 
Gebrauch erläutert. 
Cao: Wie wollt ihr die Veranstaltung bewerben? 
Friederike: Online/über Mails bzw. Verteiler. 
Ohne Gegenrede angenommen. 
 

4. G190426-04 FA Flyer (WHAT) 
Alexander Busch beantragt 85 € für Flyer.  
Ein allgemeiner Flyer von WHAT wird derzeit schon erstellt. Die Klebeetiketten 
sind dafür da, auf die Flyer aktuelle Veranstaltungshinweise draufkleben zu 
können. 
Fabian: Wann sollen die Klebeetiketten in Anspruch genommen werden? 
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Alex: Die sollen auf Vorrat gekauft werden und dann hier bedruckt werden. 
Ohne Gegenrede angenommen. 
 

5. G190426-05 FA Informationskampagne Identitäre Bewegung (WHAT) 
Friederike Kantzenbach beantragt 110 € für eine Informationskampagne über 
die Identitäre Bewegung. 
Das Geld soll für Flyer und Online-Werbung ausgegeben werden. 
Die Flyer sollen niedrigschwellig sein und über Symbole und Taktiken aufklären. 
Die Flyer sind zeitlos gestaltet und können daher über einen längeren Zeitraum 
verwendet werden. 
Fabian: Online-Werbung ist Facebook? 
Friederike: Ja. Eventuell auch Twitter. 
Ohne Gegenrede angenommen. 
 

6. G190426-06 SHK-Umfrage 
Paul Fietz stellt nochmal kurz das Projekt vor (siehe auch letztes GF-Protokoll). 
Es gab in Leipzig und Chemnitz ähnliche Umfragen mit relativ viel Resonanz. 
Technisch wird das über den Server der GEW laufen, der in Chemnitz steht (mit 
Limesurvey). Darauf können nur 2 Personen zugreifen. Die Daten werden 
anonymisiert erfasst. Datensatz und Mail-Adresse werden getrennt gespeichert. 
Die Umfrage soll über den Personalrat geschickt werden, um passgenau die 
SHK zu erreichen. 
Fabi: Wie stellt ihr euch die Kooperation vor? 
Paul: Der StuRa würde als Kooperationspartner auf dem 1. Screen der Umfrage 
erscheinen und ist herzlich zu den Auswertungsveranstaltungen eingeladen. 
Cao: Was passiert mit den Daten nach der Umfrage? Wird das Prinzip der 
Datensparsamkeit geachtet? Welche Informationen wird erhoben? 
Paul: [blub siehe Mail], Die Daten sollen zu Auswertugnszwecken etwa ein Jahr 
gespeichert und dann gelöscht werden. 
Fabi: Wann habt ihr die letzte Umfrage durchgeführt? 
Paul: Die Umfrage in Leipzig fand im Sommersemester 2018 statt. 
Nathalie: Sind alle Fragen geklärt? Wie wird das mit den Zentralen 
Wissenschaftlichen Einrichtungen geklärt, die unter Umständen sehr wenig SHK 
haben und daher leicht zugeordnet werden können?  
Paul: Die entsprechende Frage wird ein Freifeld zum Antworten erhalten – eine 
Angabe ist dann also freiwillig. 
Tim: Wenn weniger als 10 Leute, dann anonymisiert? 
Paul: Das ist möglich. 
Fabi: Ist alles DSGVO-konform? 
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Paul: Sobald die Datenverarbeitungserklärung ergänzt wird, ja. Das geschieht 
natürlich vor der Veröffentlichung. 
Robert: Sind nur die SHK an der Uni die Zielgruppe? 
Paul: Auch andere SHK wären interessant, diese können aber nicht über 
Personalrat erreicht werden. 
Fabi: Eventuell wäre der Stud1-Verteiler da eine Option. 
Paul: Wir überlegen, wie wir außeruniversitäre SHK aufnehmen können. 
 
Wir freuen uns über die Kooperation. 
Ohne Gegenrede angenommen. 
 

7. G190426-07 HSG-Anerkennung Fluglicht 
Die HSG stellt sich vor. 
Fabi: Wie viele Mitglieder sind nicht an der TU Dresden immatrikuliert? 
Antwort: 1 von 5. 
Fabi: Wie wird man Mitglied? 
Antwort: Die Mitgliedschaft ist derzeit nicht formalisiert. Wer mitmachen 
möchte und sich einbringt, kann dies tun. Es ist allerdings eine eigene Satzung 
in Planung, die das ändern könnte. Darüber wird der StuRa gegebenenfalls 
informiert. 
Ohne Gegenrede angenommen. 
 

8. G190426-08 Aktuelles aus den Geschäftsbereichen 
- Finanzen und Inneres: 
Finanzprüfungen: Der FSR Bauingenieurwesen hat mittlerweile ausstehendes 
Geld erhalten. Die Finanzprüfung vom FSR Maschinenwesen ist durch, es fehlt 
lediglich noch die Unterschrift der Finanzerin. Die Nachprüfung des FSR 
Sozialpädagogik/Erziehungswissenschaften ist durch. In der kommenden Woche 
sollen am Montag der FSR Wirtschaftswissenschaften und am Freitag der FSR 
Berufspädagogik geprüft werden. Der FSR Sprach-, Literatur- und 
Kulturwissenschaften hat einen Termin am 14.05.2019. 
Ausfallbürgschaften gegenüber Dritten sind nicht zulässig nach §34 
Finanzordnung. 
Am Donnerstag war Finanzer:innenschulung, ein nächster Termin ist bereits in 
Planung 
-Soziales:  
Wir sind fleißig. 
-Hochschulpolitik: 
Es wurde sich mit dem Hochschulpakt beschäftigt. Die Pressemitteilung ist in 
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Vorbereitung. 
WHAT: Der Infoabend für neue Mitglieder war sehr erfolgreich, es kann 
voraussichtlich mit Referatsentsendungsanträgen gerechnet werden. Eine:n 
Referent:in wird es voraussichtlich in näherer Zukunft nicht geben. Es sind 4-5 
neue Projekte gestartet worden, einige davon hängen mit den heutigen 
Finanzanträgen zusammen. Mitglieder von WHAT sind in vielen Initiativen und 
Kooperationen aktiv. Es gibt die Idee, eine #unteilbar-Gruppe in 
Dresden/Sachsen zu gründen. 
- Personal: 
Seit dem letzten Plenum gibt es einen neuen GF. 
- ÖA: 
Heute gab es ein Geschäftsbereichstreffen, bei dem die Aufgabenteilung und 
Priorisierung besprochen wurde. Wichtig werden in dieser Legislaturperiode 
neben dem dies academicus und der ESE vor allem auch die Feierlichkeiten zu 
30 Jahren StuRa. Es ist geplant, die Presse per Pressemitteilung zur 
Podiumsdiskussion zum Zelleschen Weg einzuladen. 
- LuSt: 
30-Jahre-StuRa – Fabi schreibt eine Mail zum Treffen. Es werden VIELE 
Menschen gebraucht. 
Es soll ein Bericht aus dem AK Q kommen. Die Systemakkreditierung ist ein 
wichtiges Thema. 
Die Beratungen im Bereich Lehre und Studium finden weiterhin statt. 

 
9. G190426-09 Rundmail Zellescher Weg 

Die aktuelle Fassung der Rundmail ist jetzt im Pad zu finden. 
Einige Anmerkungen der Anwesenden werden eingearbeitet. 
Die überarbeitete Mail wird ohne Gegenrede gecleared. 
 

10. G190426-10 Semesterticketrückerstattungsbearbeitungsbeauftragte  
Folgende Mitglieder des Referates Mobilität sind neben Daniel Duschik als 
Referent berechtigt, Semesterticketrückerstattungsanträge zu  
bearbeiten und zu unterzeichnen: 
- Christian Soyk 
- Robert Georges 
- David Färber 
- Cao Son Ta 
- Marius Schiller 
 
Zur Arbeitsaufteilung: 
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Robert bearbeitet weiterhin die einfachen Anträge, während ich mich um  
die komplexen kümmere. 
Daneben werde ich Cao und Marius bis September in die  
Rückerstattungsbearbeitung einarbeiten. Zusätzlich steht Christian als  
erfahrene Reserve bereit, um mich gegebenenfalls vertreten zu können. 
David möchte eigentlich keine Rückerstattungsanträge bearbeiten, würde  
aber zur Not ab September meine Funktion übernehmen. 

 Ohne Gegenrede angenommen. 
 

11. G190426-011 Schlüssel/Schließberechtigungen 
Die bisher noch nicht abgegebenen Schlüssel werden von den 
entsprechenden Personen eingetrieben, sofern diese nicht neu beantragt 
wurden. 
Ohne Gegenrede angenommen. 
 
Alexander Busch beantragt Schlüssel für Büros, Außentüren, 
Sicherheitstür und den Schlüsselkasten sowie eine Schließberechtigung.  
Begründung: Er ist aktiv in den Referaten WHAT und ÖA und somit häufiger zu 
Randzeiten in der Baracke. Außerdem wohnt er in der Nähe und ist bereit, den 
Aufschließmenschen für Menschen ohne Schlüssel zu spielen (für die Nutzung 
dieses Angebots einfach bei ihm melden!). 

 Unter dem Vorbehalt, dass genug Schlüssel vorhanden sind: 
Ohne Gegenrede angenommen. 
 
Kersten Stender beantragt Schlüssel für Büros, Außentüren, Sicherheitstür 
und den Schlüsselkasten sowie eine Schließberechtigung. 
Begründung: Er ist aktiv im Referat WHAT und möchte Referatsarbeit zu 
Randzeiten ermöglichen. 
Kersten hat die Brandschutzbelehrung bislang nicht unterschrieben und wird 
aufgefordert, dies schnellstmöglich nachzuholen. 

 Unter dem Vorbehalt, dass die Belehrung unterschrieben wird und genug 
Schlüssel vorhanden sind: 
Ohne Gegenrede angenommen. 
 
Lutz Thies beantragt Schlüssel für Büros, Außentüren, Sicherheitstür und 
den Schlüsselkasten sowie eine Schließberechtigung. 
Begründung: Er ist aktiv in den Referaten WHAT und ÖA und somit häufiger zu 
Randzeiten in der Baracke. 

 Unter dem Vorbehalt, dass genug Schlüssel vorhanden sind: 
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Ohne Gegenrede angenommen. 
 
Robert Georges beantragt Schlüssel für Büros, Außentüren, Sicherheitstür 
und den Schlüsselkasten sowie eine Schließberechtigung. 
Begründung: Er bearbeitet Rückerstattungsanträge und nimmt 
Beratungstätigkeiten im Referat Service- und Förderpolitik vor.  

 Unter dem Vorbehalt, dass genug Schlüssel vorhanden sind: 
Ohne Gegenrede angenommen. Etwaige andere Schlüssel, die sich noch in 
Roberts Besitz befinden, sind abzugeben. 
 
Christian Soyk beantragt Schlüssel für Büros, Außentüren, Sicherheitstür 
und den Schlüsselkasten sowie eine Schließberechtigung. 
Begründung: Er bearbeitet gegebenenfalls Rückerstattungsanträge und ist in 
mehreren Referaten aktiv. 

 Unter dem Vorbehalt, dass genug Schlüssel vorhanden sind: 
Ohne Gegenrede angenommen. 
 

12. G190426-12 Website  
Es geht voran mit der Website. Womit es nicht voran geht, sind die Websitetexte 
(u.a. der Referate). Die Säumigen sollen nun aufgefordert werden, die Texte 
nachzuliefern. Unter Umständen könnte es eine Lange Nacht der 
aufgeschobenen Websitetexte im StuRa geben, an der die Säumigen dann 
zwangsweise teilnehmen müssen. 

 
13. G190426-13 Social-Media-Zugänge 

Zugriffsberechtigt für den Facebook-Account des StuRa der TU Dresden sind 
folgende Personen: 
Robert Lehmann 
Claudia Meißner 
Nathalie Schmidt 
Annett Petzold 
Alexander Busch 
Lutz Thies 
 

Zugriffsberechtigt für den Twitter-Account des StuRa der TU Dresden sind 
folgende Personen: 
Claudia Meißner 
Alexander Busch 
Robert Lehmann 
Lutz Thies 
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Zugriffsberechtigt für den ICQ-Account des StuRa der TU Dresden sind folgende 
Personen: 
Robert Lehmann 
Ohne Gegenrede angenommen. 
 

14. G190426-14 Geschlossene Sitzung 
 

15. Sonstiges 
Unter diesem Tagesordnungspunkt wurde nichts angesprochen. 
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